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国内汽车市场召回

有待规范

据不完全统计，2012年，
中国市场共召回缺陷汽车
320 . 3万辆，占全年新车销量
的17%，远低于国际市场平均
水平。其中，自主品牌召回仅
有数次。

在国际汽车市场上，汽
车品牌召回已属家常便饭。
相关数据显示，2011年美国
新车销量1278万辆，召回汽
车1450万辆；2010年新车销量
1 1 7 7万辆，召回 1 8 0 0万辆；
2003年新车销量1697万辆，更
是召回1950万辆，召回车辆
都远高于当年新车销量。另
外，在日本、加拿大、英国、澳
大利亚等国家，每年都有众
多汽车品牌进行召回。

而 在 国 内 市 场 ，直 到
2004年，中国才正式实施汽
车召回。但在施行的几年时
间里，尽管召回次数和数量
大幅增加，但同国际市场相
比依旧存在很大差距。据不
完全统计，2012年，中国汽车
销量1930万辆，共实施汽车
召回 1 1 3次，召回缺陷汽车
320 . 3万辆，同比增长75 . 3%，
召回数量远低于全新新车销

量，仅占17%。
除了中国汽车工业起步

较晚之外，消费者对召回的
错误认知也让汽车厂家陷入
两难境地。著名汽车分析师
贾新光表示：“汽车召回数量
的多少，与汽车质量的好坏
并没有直接关系。一家企业
敢于召回反而是一种负责任
的表现。”召回的初衷是保护
消费者权益，在让国内汽车
召回成为常态的道路上，需
要汽车厂家、经销商以及消
费者多方的配合。

“召回”是给车主的

一份安心保障

在发布召回信息后，江
淮汽车通过全国经销商主动
联系客户。对召回范围内车
辆予以免费检测，对已锈蚀
的车辆，采取更换改进后的
车身覆盖件的办法给予解
决；对锈蚀严重的车辆，将免
费更换改进后的车身；未锈
蚀车辆给予防锈保护处理。

日前，江淮汽车根据《缺
陷汽车产品召回管理条例》
的要求，向国家质检总局备
案了召回计划。决定自3月30

日起，召回2008年11月15日至
2011年12月31日生产的同悦

轿车，涉及数量11 . 7万辆。
在召回信息发布后，江

淮汽车通过全国经销商主动
联系涉事客户，对召回范围
内所有车辆进行免费检查并
修复。昨日，笔者从济南金天
易江淮4S店了解到，截至目
前主动联系并登记客户200

余名，修复车辆30余辆，在车
辆交付时还额外给予车主合
理补偿。

据悉，此次江淮召回信
息的发布，主要是因为旗下
同悦车型车身模具涂装工艺
孔设置不合理，导致部分车
辆车身侧围外板内腔表面涂
装质量未达到工艺标准要
求，长期行驶在潮湿环境下，
部分车辆车身侧围外板处可
能会出现锈蚀。但生锈部位
是在车身的侧围外板，并未
殃及决定整车安全的车身内
板的骨架，所以对整车安全
性能没有任何影响。

坚持自主创新，容忍

过程失误，才能走向产业

发展

“相比跨国车企动辄上
百年的发展史而言，我们的
民族汽车企业就像蹒跚学步
的小孩子，我们既要鞭策，更
要支持。”

“错了，就是错了，要敢
于正视问题！作为处在成长
中的民族汽车品牌，我们也
曾经历过阵痛，但我们正在
走向成熟。江淮汽车将更加
专注于品质和技术，在自主
创新与新技术应用方面，努
力与世界先进水平接轨。在
安全、造型、操控、经济性等
方面不断升级，致力于为用
户提供高性价比的汽车。”江
淮汽车股份有限公司总经理
项兴初告诉笔者，尽管民族
汽车品牌面临来自跨国车企
的不断挑战，但始终坚持自

主创新的江淮人坚信，自主
品牌也能够生产出与合资品
牌媲美的高质量汽车。

中国汽车工业起步较
晚，自主品牌在前进的道路
上无法避免跌倒。江淮同悦
锈蚀并非是自主品牌问题的
个案，但坚持自主创新让民
族汽车企业技术含金量不断
提升。以江淮同悦为例，由于
江淮及时进行了工艺上的优
化和改进，在2010年底以后
生产的车辆上并不存在锈蚀
问题。2013年，是江淮乘用车
完成品类布局与品牌整合后
的关键一年。历经49年发展、
累积丰厚造车经验、世界先
进的第三工厂，同时伴随着
第二代全新产品发布，江淮
在自主创新、自主发展方面
迈上新台阶。

那么对于多年来肩负振
兴民族汽车工业，坚持自主
创新、以质量求生存、低调务
实的江淮汽车，我们是否应
该宽容对待？3月19日，在江
淮瑞风S5上市活动上，中国
汽车工业协会副会长兼秘书
长董扬、中国机械工业联合
会副会长张小虞表示：相比
跨国车企动辄上百年的发展
史而言，我们的民族汽车企
业就像蹒跚学步的小孩子，
我们既要鞭策，更要支持。

后记：

给自主品牌一点时间

4月1日，愚人节。高傲的
苹果终于给中国消费者致歉。

在3 . 15晚上，与苹果一
同推向台前的还有江淮同悦
锈蚀事件。但在第二天，江淮

汽车就发布官方消息，致歉
车主并对涉事车辆进行召回
提供免费更换车身等措施。
随后，3月19日，国家质检总
局发布江淮召回部分同悦轿
车的公告。同一天，在江淮
瑞风S5全国上市现场，江淮
汽车集团董事长、总裁安进
带领江淮全体领导班子在
200多家媒体面前，向所有
涉事车主鞠躬致歉。江淮汽
车官方微博里写道：“自主
品牌不容易，购买自主品牌
的车主更不容易。但今天，
我们要让同悦车主维权变得
容易。”

相比苹果而言，自主品
牌江淮的诚意更足一些。

这一两年来，我们时常
在讨论“中国汽车强国梦”，
希望“中国制造”能奔跑在世
界各地的道路上。但梦想不
是虚幻与空洞，而是需要每
一个人、每一个企业实实在
在地追求去实现。这个梦想
江淮在做、吉利在做、奇瑞在
做、比亚迪同样在做，十多年
来，我们欣喜地看到他们在
梦想道路上取得长足进步。

当然，相比合资品牌而
言，自主品牌造车技术的确
存在一定差距。但自主品牌
对于我们而言就像是自己的
孩子，孩子调皮捣蛋可以教
训他，但总不能扔了自己的
孩子，然后把别家孩子抢来
当亲生的养。就同悦这件事
来看，我们不妨给江淮一点
时间，给自主品牌一点时间。
因为自主创新之路，才是中
国汽车工业真正崛起与自强
之路。 (韩杰)

召回制度规范让汽车行业更成熟
——— 自主品牌召回需要“正能量”

在中国，许多汽车企业都不愿提及召回。因为在国
人心中，召回往往涉及到产品质量问题。但主动发布召
回申请的企业，却远比明知产品有质量问题而隐瞒企
业更有良知。3月16日，江淮汽车向国家质检总局提出申
请，决定自2013年3月30日起，召回2008年11月15日至2011
年12月31日生产的同悦轿车，涉及数量117072辆。在经历

“3 . 15”之后，我们看到一个诚意的江淮。

如今，以江淮汽车为代表的自主品牌，造车技艺已媲美
合资品牌

2011年7月10日，东风标
致首款进军中高级车型市场
的旗舰产品——— 东风标致
508以非常有竞争力的价格
闯入中高级车市场。它的外
形设计获得了素有汽车设计
界的奥斯卡之称的德国红点
大奖，它智能化的丰富配置
接近高档品牌C级车的标准，
因此，它也格外地受消费者
喜爱。济南的车主孙先生就
对自己的爱车东风标致508

赞赏有加。
“东风标致508一上市我

就开始关注它了。”孙先生
说。孙先生从事软件业，经过
一段时间的努力，公司的发
展蒸蒸日上。去年夏天，他琢

磨着给自己买一辆中高级轿
车，既能家用，又能满足商务
用途的需求。也许和职业有
关，孙先生不是一个“头脑发
热”的人，对508也不是“一见
倾心”就下订单的。相反，他
比大多数购车者更加理性。

孙先生2002年就拿到了
驾照，10年来，德系、美系
在国内销售的大多数车他都
开过。去年选择车型的时
候，他认真地比较过帕萨
特、君越、迈腾等与508同
级别的车型。“在远方泰通
标致的4 S店里，我看到了
508的解剖车，它高强度的
钢板材质，还有安全舱式的
立体防撞设计，让我感觉特

别放心。”其实，508吸引孙
先生的远不止它的安全性
能，越级的行政配置最终让

孙先生决定购买。
508上市一年来，光临远

方泰通成功购车的车主，无

一例外地喜欢508的这些配
置。比如，平视显示系统，既
保证了行车安全，又提升了
感官享受；四区智能独立控
制空调、电动可调舒压驾驶
座、后排公务舱座椅系统以
及三面电动式私密遮阳帘，
将驾乘变得简单、轻松，同时
又可舒缓工作与生活所带来
的压力。与商务用途相匹配，
508还有一系列高科技配置：
infoDrive系统集成控制旋钮、
i-Start一键启动系统以及智
能旋钮控制多功能方向盘
等。

最终，孙先生将一款珠
光白的508顶配车型2 . 3L AT

旗舰版开回了家。没有“赶时

髦”地选择市场上流行的涡
轮增压车型，孙先生有自己
的解释。他说，带“T”的车
型，发动机的损耗也大，而在
济南的城市道路，日常使用，
508的2 . 3L排量足够了。

工作中的孙先生严谨认
真，生活中的他却富有激
情，而且还有一定的艺术鉴
赏力。在济南举办的一些艺
术展和演出的一些小剧场，
孙先生也时常光临。因此，
他也特别认同标致“严谨与
激情”的品牌口号。同时也
对远方泰通的专业细致的服
务赞赏有加。他说：“买标
致选远方泰通真没错。”

(杨钊)

508车主证言

配置决定购买 购买选择远方
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